

Anlage zum Antrag der SPD-Fraktion für die Sitzung des Rates am 22.09.2011

➤ **Direkte Bürgerbeteiligung an der Erstellung des Gemeindehaushaltes**

Einen Monat vor Haushaltsaufstellung können die Bürgerinnen und Bürger mittels eines einfachen und übersichtlichen Internetformulars oder bei der Gemeinde erhältlichen Formulars, in diesem ganzen Monat, Vorschläge einreichen. Ab dem folgenden Monat werden die Vorschläge geprüft und fließen dann, wenn machbar, in den Haushaltsentwurf ein.

Abgeben kann man Spar- oder Ausgabenvorschläge, bei Ausgabenvorschlägen muss man jedoch einen Sparvorschlag zur Gegenfinanzierung machen. Die Nennung konkreter Beträge ist nicht erforderlich. Die Gemeindeverwaltung prüft anschließend jeden Vorschlag auf Einsparung und Ausgabe. Zu jedem Vorschlag erfolgt eine Antwort und nach Abschluss der Prüfung einen Hinweis darauf, ob dieser im Haushalt Niederschlag findet oder nicht.

Das Formular könnte, grob skizziert, folgendermaßen aufgebaut sein:

Art des Vorschlages:

- Sparvorschlag
 Ausgabenvorschlag

Beschreibung:

Begründung:

Personendaten

Name *:

Vorname *:

E-mail *:

Telefon:

Straße:

Hausnummer:

(* Pflichtangaben)